
令和５年第４回真岡市教育委員会 会議録 

 

１．招集日時 
    令和５年４月２５日（火） 午後２時００分 
 
２．場所 
    真岡市役所 教育委員室 
 
３．出席委員の氏名 
（１）教育委員会教育長        山 中 孝 雄 
（２）教育委員会委員         大 島 克 弘 

 （３）教育委員会委員         佐 藤   進 
 （４）教育委員会委員         邑 楽 美智子 
 （５）教育委員会委員         小 倉 淳 子 
 

４．委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 
 （１）教育次長            古 澤 博 之 
 （２）自然教育センター所長（兼） 

科学教育センター所長   菅 野 康 三 
 （３）学校教育課長補佐（兼）総務係長 高 崎 博 美         
 （４）学校教育課指導係長       保 坂 一 哉 
 （５）学校教育課教育政策係指導主事  横 山 祥 子   
   
５．会議録の作成に当たった者 
    学校教育課長補佐（兼）総務係長 高 崎 博 美 
 
６．令和５年第４回真岡市教育委員会会議録署名委員として指名を受けた委員 

                       小 倉 淳 子 委員 
 
７．開会時間 午後２時００分 

 
８．令和５年第３回真岡市教育委員会会議録の承認 
  高崎学校教育課長補佐（兼）総務係長が、会議録案を事前に送付した旨を説明し、
審議の結果、原案のとおり承認された。 

  
９．教育長等の事務報告 
  古澤教育次長が、真岡市教育委員会教育長等の事務報告を行った。 
 
10．議案 
  議案第１１号「令和５年度真岡市奨学生の決定について」 

令和５年度真岡市奨学生の決定について、高崎学校教育課長補佐（兼）総務係長が  
申請者５名の資格要件等を説明し審議となった。 
大島委員より学力の基準について確認があり、高崎学校教育課長補佐（兼）総務係長
が学力要件は３．０以上と説明。 
審議の結果、申請者５名について資格要件が満たされていることを確認し、奨学生

として承認された。 
 
 



11．報告 
  報告第４号「課題改善に向けた教育委員会としての取組について」 

横山学校教育課教育政策係指導主事から、令和 3年度に実施した市内全教職員ア
ンケートの結果から明らかになった課題や要望等を踏まえて、引き続き改善に向け
て取り組んできた中から、令和 4年度に実施した内容や、令和 5年度に実施する予
定のものについて報告した。 

   佐藤委員より、Windows 端末から chromebook 端末に代わるというのは、Windows
端末を処分するのかとの質問があり、横山学校教育課教育政策係指導主事から、処
分対象となる中学３年生分を、今まで学校から要望があったが端末が無かった AET
や新採指導の先生、自然教育センターで有効活用する旨説明。 

   小倉委員より、部活動地域移行への具体的な計画について質問があり、古澤教育
次長より、まだ具体的なスケジュールが示されておらず、県としてはこの 3年間の
移行期間の中で、各学校部活動 1つ程度進めていく旨説明。 

 
報告第５号「令和５年度自然教育センターの運営について」 

報告第６号「令和５年度科学教育センターの運営について」 
菅野自然教育センター所長（兼）科学教育センター所長より、自然教育センター

の利用学年は、小学校 3、4、6 年生、中学校 1、2 年生で、利用日数については今
年度も 1泊 2日予定している等、自然教育センター及び科学教育センターの概要を
報告。 

   大島委員より、コロナ前は通常何泊だったのか、泊数が少ないと中身も違う活動
になるのかとの質問があり、菅野自然教育センター所長（兼）科学教育センター所
長より、小学校 3 年生が 2 泊 3 日、小学校 4 年生から 6 年生、中学校 1.2 年生は 3
泊 4日であり、活動自体の内容等は変更しているが、工夫して実施して実施してい
る旨説明。 

   邑楽委員より、自然教育センターの利用日数は、社会状況を考慮していくとのこ
とだが、元に戻す可能性はあるのか。また、以前は学校同士がだぶらないように夏

休みに行っていた年もあった。本年は８月に予定は入っていないが心配はないのか、
との質問があり、菅野自然教育センター所長（兼）科学教育センター所長より、今
後の日程については、現場の校長先生等からヒアリングをしながら、慎重に検討し
ていく旨、1 泊 2 日であれば、長期休業の前や中に入ることを避けられるよう予定
を組んでいる旨説明。 

   小倉委員より、1 泊 2 日であっても高齢者との交流を行うのかとの質問があり、
菅野自然教育センター所長（兼）科学教育センター所長より、予定を組む段階では、
新型コロナウイルス感染症の感染のリスクが高いと考えられたため、高齢者との交
流を盛り込まず、高齢者は別の日に活動している旨説明。 

 
12．その他 
（１）令和５年度合同訪問の日程について 
    保坂学校教育課指導係長より、令和５年度合同訪問の日程及び訪問校の説明。 

 
（２）令和５年６月の教育委員会について 
    高崎学校教育課長補佐（兼）総務係長から、６月の開催日程案について、６月  

２９日（木）午後２時または、３０日（金）午前１０時の２案を提案し、協議の
結果、６月３０日（金）午前１０時に決定される。 

 
 
 
 



13．閉会時間 午後２時４０分 
 

   
 


